

みずまき 議会だより

おもな内容 ● 議案と審議結果 / 1 ページ 請願と陳情、意見書 / 4 ページ 一般質問 / 2 ~ 6 ページ

平成18年6月5日から6月21日まで
の17日間、平成18年6月定例会が
開かれました。平成18年度一般会計
暫定予算の専決処分の報告が行われ
たほか、各種条例の一部改正などが
各常任委員会で審議され、最終日に
議決されました。

また、5月24日と7月24日・25日
にそれぞれ臨時議会が開催され、7
月25日に平成18年度一般会計予算が
可決されました。

議案と審議の結果

- 公共工事疑惑調査特別委員会の委員定数の変更について
▽賛成多数可決
- 水巻町議会委員会条例の一部改正について
▽賛成全員可決
- 公共工事疑惑調査特別委員会委員の選任について
▽指 名
- 人権擁護委員候補者の推薦について
▽賛成全員適任
- 水巻町教育委員会委員の任命について
▽賛成少数不同意
- 水巻町税条例の一部を改正する条例の専決処分の報告について
▽賛成多数承認

- 平成17年度水巻町一般会計補正予算(第8号)の専決処分の報告について
▽賛成全員承認
- 平成17年度水巻町公共下水道事業特別会計補正予算(第2号)の専決処分の報告について
▽賛成全員承認
- 平成17年度水巻町公共下水道事業特別会計予算繰越明許費繰越計算書の報告について
▽報 告
- 平成18年度水巻町一般会計暫定予算の専決処分の報告について
▽賛成全員承認
- 平成18年度水巻町一般会計暫定補正予算(第1号)の専決処分の報告について
▽賛成全員承認
- 水巻町営住宅用地内の自動車駐車場使用料条例の一部改正について
▽賛成全員可決
- 水巻町非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部改正について
▽賛成全員可決
- 水巻町障害程度区分等判定審査会条例の一部改正について
▽賛成全員可決
- 福岡県自治振興組合を組織する市町村数の増減について
▽賛成全員可決
- 福岡県市町村災害共済基金組合を組織する市町村数の増減について
▽賛成全員可決

● 福岡県自治会館管理組合を組織する町村数の減少について
▽賛成全員可決

● 福岡県市町村消防団員等公務災害補償組合を組織する地方公共団体数の減少について
▽賛成全員可決

● 吉田第一汚水幹線管渠築造(1工区)工事の請負契約の締結について
▽賛成多数可決

5月臨時議会

● 水巻町議会運営委員会委員の辞任について
▽承 認

● 水巻町議会運営委員会委員の選任について
▽指 名

● 平成18年度水巻町一般会計予算について
▽賛成少数否決

7月臨時議会

● 平成18年度水巻町一般会計予算について
▽賛成多数可決

残暑お見舞い

申し上げます

水巻町議会 議員一同



一般質問



▲文教厚生委員会現地調査（6月28日・水巻中学校）

公明党

男女共同参画社会づくりへ向けての本町のとりくみについて

議員

県内や郡内、本町の状況はどうなっていますか。

町長

平成17年4月1日現在、県内85市町村のうち、16市町村が条例を制定し、33市町村が計

画を策定しています。郡内では、岡垣町が平成16年3月に条例を施行しており、芦屋町を除く3町が計画を策定し、事業を進めています。本町でも、平成16年3月に男女共同参画プランを策定し、このプランに沿って、事業を展開してきました。また、広報に男女共同参画のコーナーを設け、啓発活動を行うとともに、研修会や各種セミナーへの参加を通じ、職員を意識向上にも努めています。

議員

平成16年度の推進状況に対し、男女共同参画懇話会が出した提言について、推進委員会は改善策を考えていますか。また、今後の充実へ向けた計画がありますか。条例制定についてはどうですか。

町長

提言では、町職員の認識不足や懇話会委員の増員要望などが指摘されました。推進委員会では、この提言を十分尊重し、各課で改善に取り組んでいます。まず、より充実した推進体制を強化するため、委員の増員を図りたいと考えています。また、各種審議会や行政委員会などの女性委員の比率をプランの目標値である30パーセントに近づきたいとも考えています。なお、条例化は、将来の検討課題と考えますが、現行プランの推進が最優先であり、現時点では考えていません。

子どもの不慮の事故防止の幼児視野体験メガネ普及について

議員

幼児視野体験メガネの普及に取り組む考えはありますか。その場合の周知方法はどうか考えていますか。また、他の様々な事故防止の啓発は。

町長

事故防止のため、乳幼児健診の際に安全指導を行っています。幼児視野体験メガネについては、周知の時期や場所、保育所や幼稚園との連携など具体的な検討が必要ですので、もう少しお時間をいただきたいと思っています。

マタニティマークの活用について

議員

本町には現在、妊婦の方が何人いますか。国や県及び団体等の援助を受け、マタニティマークを母子健康手帳の交付時に無料配布したり、ポスターやリーフレットを活用したりして、推進を図っていただきたいと思っています。

町長

昨年度は、二百七十四名に母子手帳を交付しました。マタニティマークの活用については、まず、意識調査を実施したい

と考えています。また、各施設にポスターやリーフレットを掲示し、啓発に努めたいと考えています。

IP電話で
電話料金の節約について

議員

インターネットの付加価値をいかにするため、IP電話を導入する考えありませんか。

町長

IP電話のメリットは、距離にかかわらず、全国一律の料金であること、同じ事業者に加入していれば、無料となることなどですが、反面、現状では無料の範囲が狭い、設備投資が必要になる、まだ、一一〇番や一一九番などの緊急電話番号にかけられないなどのデメリットもあります。しかし、IP電話への移行は、さらに加速していくと考えており、本町でも、国や県、他の自治体の動向を踏まえ、調査研究を進めたいと考えています。

住宅用火災警報器の
設置が義務付けについて

議員

住宅用火災警報器の設置義務付けについて、設置の早期実現や情報提供、悪質業者による被害を防ぐために説明会等を開いたり、相談窓口を開設したりする

などの取り組みを考えていますか。
また、条例化の考えはありますか。

町長

遠賀郡四町で構成する遠賀郡消防本部では火災予防条例の一部を改正し、住宅用防災機器の設置及び維持に関する基準等を定めました。消防法の改正については、町の広報でも数回、お知らせしましたが、全町民への周知には至っていないようです。今後は、遠賀郡消防署や区長会等と協力し、説明会等を開催していきたいと考えています。悪質業者対策としては、遠賀郡消防署で遠賀中間地区防災協会に加盟している業者を紹介するとともに、注意を呼びかけています。また、国の基準に適合し、検査に合格した警報器には、鑑定マークがついていますので、購入の際の目安にしていきたいと考えています。こうした相談は、遠賀郡消防署予防課や町の消防担当係で受け付けています。あわせて、広報でも引き続き、お知らせしていきたいと考えています。



人事紹介

人権擁護委員候補者の推薦

について

小串邦夫さん（高尾）

新緑会

武道館の駐車場について

議員

道路工事に伴い、武道館利用者が困っています。武道館や障害者福祉センターの周辺のフェンスを撤去し、吉田グラウンドの入口付近を整備すれば、駐車場が確保できるものと思われれます。吉田グラウンドは、トイレの改修工事が計画されているようですが、駐車場も含めて実施できませんか。

町長

早急に行える対策として、遠賀保健福祉環境事務所入り口の空地を草刈整備して、駐車スペースを確保しようと考えています。また、本年12月に下水道整備に伴う、吉田グラウンド用トイレの改修工事と障害者福祉センターの浄化槽の撤去工事が計画されています。この時、フェンスも撤去する予定になっていて、その跡地に両施設の共有駐車場を整備したいと考えています。また、武道館に隣接している遠賀保健福祉環境事務所に対して、日曜など公的大会等が開催される場合、駐車場を開放してもらえないか打診しているところです。

日本共産党第2

障害者自立支援法の実施に伴う通所授産施設利用者の利用料の負担増について

議員

知的障害者通所授産施設の利用者は、前年度までは、一律無料でしたが、4月からは、障害の区分に応じた利用料を負担することになり、利用しづらくなっています。利用料の負担をしなくてすむよう、町が援助できませんか。

町長

平成18年4月から施行されている障害者自立支援法は、サービスを利用する人にもサービスの利用量と所得に応じた費用負担をしていただくことで、財源を確保し、サービスを充実させることを目的としています。このため、通所授産施設の利用者だけでなく、その他福祉サービスを利用している人も所得や障害程度に応じた利用料を払わなければならないようになりました。利用料は、自立に向けて訓練や介護を受けるための費用であり、ご負担いただくことは、やむをえない部分があると考えています。個人負担が増えた対策として、社会福祉法人減免制度等を最大限活用していただければ、対応をより充実させていきます。

平成18年度一般会計予算「再否決」について

議員

2度の予算の否決は、常識的には、「不信任」を受けていると自覚すべきものですが、どう受けとめていますか。

町長

不信任とは考えておりませんが、二度も否決となりましたことは、私の不徳といたすところで、厳粛に受け止めています。

議員

予算案を否決した議員が悪いのかのような言動をする職員がいるようです。これは、議会の議決権を否定するものだと思いますが、どう思いますか。

町長

そのような発言があることは、承知していませんが、事実とすれば、好ましいとは思いません。

高松団地の壁面修復について

議員

10数年前の景観改善事業の際、高松団地7棟の下の法面に描かれた壁画は、傷みが激しく、修復が望まれます。費用の見積もりがしてあれば、示してください。

町長

元々、特殊な塗料を使用しているため、塗り替えなどの修復には、二百万円ほど必要です。景観を良くするためにも改善したいのですが、厳しい財政状況の中、困難です。代わりに表面の汚れを落とす高压洗浄で色が損なわれなければ、対応したいと考えています。

日本共産党第3

 猪熊小・水巻中の騒音対策のためのクーラー設置について

議員

福岡防衛施設局に町が要望書を提出したと3月議会で報告がありました。回答はありましたが、また、補助金交付の決定がされるまでの流れと期間はどうか、なっていますか。

町長

要望書では、平成19年度に猪熊小学校の実施設設計を行い、平成20、21年度にかけて設置工事を行うこととしており、その後22年度以降に水巻中学校の設計と工事を予定しています。具体的には、3月28日にワーキングチームが現地調査を行い、4月24日から福岡防衛施設局と協議を重ね、4月27日に猪熊小学校を対象施設とした「補助事業計画書」を提出し、5月9日にヒアリ

ングを終了しました。交付決定までには、補助事業の認可があり、猪熊小学校を例にしますと、認可は来年の年明けになります。これを受け、申請書を提出し、交付が決定されます。

議員

ワーキングチームでは、どのような検討がすすめられていますか。また、全校に設置する計画はありますか。

町長

今後、猪熊小学校・水巻中学校以外の小中学校について冷暖房設備の具体的な計画を検討する予定です。クーラーは全校に設置することが望ましいのですが、最も有利な防衛庁補助の対象になる見通しが立っていないことや全額町費負担することが極めて困難なことなどから、今後、財源の見通しを詰めていきたいと考えています。

 吉田川に蓋をするか橋を架けることについて

議員

吉田川の水門の所から、元大林酒店横を通って5丁目に入る狭い道路と3丁目側の川沿いの道路は車の交通量が多いうえ、狭いので危険です。川に蓋をして道路を拡幅してはどうでしょうか。できないのならば、ガードレールを川沿いに寄せられないでしょうか。

各委員会で審議した



【総務財政委員会】

- 「米軍再編」に反対する決議の採択を求める請願書 **継続審査**
- 「米軍再編」の撤回を求める意見書の提出を求める請願書 **継続審査**

【産業建設委員会】

- 出資法の上限金利の引き下げ等、「出資の受入れ、預り金及び金利等の取締りに関する法律」及び「貸金業の規制等に関する法律」の改正を求める陳情書 **採 択**

意見書

- 脳脊髄液減少症の研究・治療等の推進を求める意見書について **賛成多数可決**
- 介護保険制度の改善を求める意見書について **賛成少数否決**
- 医療改悪法の撤回を求めるとともに真に国民皆保険制度の堅持を求める意見書について **賛成多数可決**
- 「品目横断的経営安定対策」にかかわる意見書について **賛成少数否決**
- 組織的犯罪処罰法改正案等の撤回・廃案を求める意見書について **賛成少数否決**
- 教育基本法改定の慎重審議を求める意見書について **賛成少数否決**
- 地方交付税の制度堅持と総額確保を求める意見書について **賛成少数否決**
- 基地対策予算の増額等を求める意見書について **賛成全員可決**
- 出資法の上限金利の引き下げ等、「出資の受入れ、預り金及び金利等の取締りに関する法律」及び「貸金業の規制等に関する法律」の改正を求める意見書について **賛成全員可決**

町長

川の水路壁は、かなり古い状態であり、その上に蓋を乗せるのは、強度に問題があると思われれます。車道や駐車場として整備するためには、二千五百万円を越す予算が必要であり、現在の財政状況から判断して、困難だと考えます。ガードレールを寄せる件については、中期財政計画で検討します。

議員

5丁目中央の道路の延長線上に橋を架け、歩行者専用道路にしてはどうかと建設課に要望し、了承をいただいています。その後、どう検討されていますか。

町長

都市再生整備計画の中で平成20年度に吉田川に橋を架ける予定にしています。これにあわせ、地元の皆さんとも協議を行い、元大林酒店横の道路を歩行者専用道路にしたいと考えています。

町長の責任問題について

議員

二元職員の再逮捕に関して、町長の責任についてお尋ねします。

①安永元職員を告訴した罪状は。

②多数の業者からの借金を理由に論旨免職で退職金を払ったのは妥当な措置だったと考えていますか。

③何人から、幾ら借りていましたか。

④職責を利用したこのような行為は私的な問題で片付けられますか。

⑤他にも事件を起こしていないかという点から調査しましたか。

⑥告訴に際し、本人との事実確認はどうされましたか。

⑦当時の助役としての責任をどう感じていますか。

町長

①詐欺罪です。

②平成15年に退職した理由は、多数の業者から借金をしたというもので、このことで懲戒免職とし、退職金を払わないという事はできません。職員の懲戒処分は、人事院が定めた指針に基づいており、当時としては、妥当な処分だったと考えています。

③5人から総額約五百万円ということでした。

④業者からの借金は公務員として、ふさわしくない行為ですが、懲戒免職は過重な処分となります。本人も職を失い、社会的な制裁を受けていることも事実です。私としては、私的とは言え、職員が業者に借金をし、大変な迷惑をおかけしたことについては、大変申し訳なく思っています。

⑤当時は今回告訴に至った事件は、把握できていませんでしたので、そうした調査はしていません。詐欺事件に関連して、他にないかという調査は、本人からの事情聴取ができない状況だったため、司法機関で明らかにしてもらおうのが良いと考えました。

平成17年9月16日、中央測量の林氏から前町長に、平成13年に安永元職員が公金を横領したとの話がありました。調査の結果、架空の振込みがあったことが判明し、安永元職員への事情聴取を行おうとしましたが、すでに所在不明で連絡が取れませんでした。そのため、告訴の手続きをとったわけです。

⑦当時、私はまだ助役ではありませんが、職員を告訴する事態が生じたことについては、住民の皆様に対し申し訳なく思っております。今後、このような事件が二度と起こらないよう、チェック体制の強化と職員の綱紀粛正の徹底を図ります。

日本共産党第1

自校直営での中学校給食の実施について

議員

学校給食の基本的なあり方を検討するワーキングチームの検討はどこまで進みましたか。また、その結論に対し、町民の声は、いつ、どこで反映できますか。

現在、学校給食の運営や経営の手法、設備の活用等について基本的な方向をまとめるため、資料を収集している段階です。また、ワーキングチームでは、給食サービスを受け手である生徒、保護者の意向を重要視し、学校を通じたアンケートなどを検討しています。

議員

学校給食のあり方を最終決定する際の最も重要な基準は、「効率化」ですか、「教育的意義」ですか。本町独自の特色ある自治体運営の一環として、実施されることを求めますが、どう考えますか。

学校教
育課長

教育的意義や食育の機会を損なうことなく、限られた財源を有効活用し、効率的な行財政運営が行える学校給食を目指しており、一方に偏ることはないと考えます。どの方式にも、必ずメリットとデメリットが発生すると考えていますので、生徒には、安心、安全、安定供給の学校給食を提供し、かつ、保護者や町民の方々の負担が抑えられることが望ましいと考えています。

小学校給食の
民間委託について

議員

ワーキングチームの成案は、いつできますか。

**学校教
育課長** 頃末、吉田小学校の調理
員の引上げが完了する平
成22年度に間に合うよう、できるだ
け早く得たいと考えています。

議員 給食の「望ましいあり
方」の判断基準は。また、行
財政緊急行動計画で平成22年から民
間委託するとされていますが、民間
委託も検討課題ではないのですか。

**学校教
育課長** 給食の「望ましいあり
方」は、給食の「安心、安全、
安定供給」と考えています。その上で
保護者の負担が軽減できるよう、民
間委託を含め、多角的で広範な視点
から検討しています。

議員 成案が出た段階で幅広
いメンバーによる検討機
関を立ち上げるべきでは。

**学校教
育課長** 検討過程で児童・生徒、
保護者のもとより、給食調
理員や栄養職員の意見、各方式を採
用している先進自治体の資料をいか
したいと考えています。そのうえ、さ
らに意見を聞く必要があると判断し
た場合は、ご指摘のような機関を設
けるよう検討したいと考えます。

議員 給食の教育的意義、公的
責任についての考えは。

**学校教
育課長** 3月議会でもお答えし
ましたが、緊急行動計画の
民間委託は、小学校の既存の給食施
設をそのまま活用するものです。そ
のため、児童は、これまでと同様、調
理の現場を目にすることができ、給
食指導も受けられるなど、教育的意
義や食育の点で現在の自校方式との
違いは無いと考えています。また、調
理業務を委託しても、町がその責任
を負うことには変わりはありません。

**平成18年度一般会計予算
「再否決」について**

議員 町長が職員組合に向け
て出したコメントに「反
対された議員さんから今度は予算を
通さねば、とのお話を頂いた」とあり
ましたが、共産党は、そのようなこと
を言っていない。説明を求めます。

町長 反対された議員さんと
会いつける機会があり、その
席で、そのお話をいただきました。

議員 「各代表者に説明し、お
願ひしています」ともあり
ましたが、共産党は、町長から説明等
は受けていません。説明を求めます。

町長 事前説明は、これまで同
様、総務課長に指示し、行

わせました。ですから、共産党にも総
務課長を通じて、お願いしています。

議員 「町政の混乱が続いてお
りませんが、私は、やましい
ことをしていません」とあります。こ
れは「混乱の責任は否決した議員に
ある」と言っているのですか。

町長 これは、職員に対し、「私
は、法律に違反したとは考
えていないので、職務に専念してほ
しい」という気持ちを述べたもので、
私は、一言も議員さんに責任がある
と申ししたことはありません。

明水会

水巻町の教育行政について

議員 教育長不在の空白期間
をどう考えていますか。

町長 長期不在の状況は、町の
教育行政にとり、好ましく
ありません。早急に教育委員を人選
し、議会に諮りたいと考えています。

議員 町内各小中学校の卒業
式の欠席者数とその原因
と対策を教えてください。

**学校教
育課長** 小学校の欠席者は、卒業
生、三百三十六名中、1名。
中学校は三百六十三名中、11名です。
小学校の1名は、体調不良が原因で、
卒業証書を授与しました。中学生は、
卒業証書を授与しました。中学生は、
11名のうち、不登校の生徒が4名、式
場に入らず、カウンセリング室で卒
業証書を受けた生徒が1名、本人の
意思で不参加の生徒が6名です。こ
の6名は、服装の乱れなどについて、
事前に保護者を含めて話し合いをし
ていましたが、当日遅刻するなど、出
席には至らず、式の後、校長室や自宅
にて卒業証書を授与しました。卒業
式は厳粛な学校行事であり、服装や
言動から、著しく支障をきたすと判
断した場合は、改善を求め、応じなけ
れば、参加を見送らせる等の毅然と
した態度で臨んでいます。

議員 町内各小中学校のひき
因と対策を教えてください。

**学校教
育課長** ひきこもりの児童生徒
の中でひきこもるおそれのある生徒
がいるという報告もあります。対策
としては、毎日のように学級担任や
補導教員、スクールカウンセラーな
どの教員が家庭訪問し、連絡を絶や
さないようにしています。